

EL IDEAL

PATRIA Y REPÚBLICA—MORALIDAD Y JUSTICIA

Unión republicana.—Federación Ibérica.—Procedimiento revolucionario.—Cortes Constituyentes.—Respeto a la legalidad republicana

AÑO I.—NUM. 92

TODA LA CORRESPONDENCIA SE DIRIGIRÁ EN ESTA FORMA
EMILIO PRIETO Y VILLARREAL
ARENAL, 11, principal.—MADRID

Domingo 2 Julio 1893

A NOS AMIS LES BIJOUILLISTES FRANÇAIS

La Rédaction de EL IDEAL, la plus humble de toute la presse madrilène, est la première que vous trouverez à votre entrée dans cette ville et veut être aussi la première à vous souhaiter la bienvenue.

Acceptez la, telle qu'elle vous est offerte: sincère et amicale.

POR LA IDEA

LOPEZ DOMÍNGUEZ

El hombre de las grandes esperanzas; el político misterioso que durante largo tiempo ha sido una especie de nebulosa en el cielo de la restauración borbónica; el que aspira a ocupar el más alto grado de la milicia; el llamado por Sagasta para formar al lado de los hombres de acción en el actual Gobierno, no sin obligarle a prescindir, oh, mengua! de su proyecto de reforma constitucional, ha caído con ruidoso estrépito, para no levantarse.

Que no se levantan nunca con el prestigio necesario para gobernar, los hombres débiles, los que, siquiera sea aparentemente, se muestran dóciles y sumisos hasta el extremo que el Sr. López Domínguez ha llevado su sumisión y su docilidad para con el enemigo más encarnizado del ejército: para con el Sr. Gamazo.

El actual ministro de la Guerra, reueto a congraciarse con Sagasta a toda costa, ideó las reformas más absurdas que imaginarse pueden.

Por un lado, inventó la alternativa en los mandos de compañía, escudaron ó batería, atacando los principios que sirven de base a las ordenanzas militares, en lo que estas tienen de más invulnerable, que es la disciplina de las tropas, y como si esta monstruosidad no fuera suficiente para dar al traste con sus puros reformistas, permitió que el ministro de Hacienda pusiera las manos en las escasas pensiones que disfrutaban las viudas y los huérfanos de militares.

Mayor número de errores en tan poco tiempo, no pueden concebirse, Pero no esto solo.

Buenos ó malos, el Sr. López Domínguez concibió unos proyectos de reformas, y con pretextos fútiles los ha retirado, no para modificarlos sino para llevarlos a la práctica cuando crea llegada la hora de asestar al ejército el golpe más terrible que ha sufrido desde que ejército se llama, y ha sufrido muchos y muy rudos.

No reconozco su error; antes al contrario, persisto en él. Le falta sinceridad para reconocer que se ha equivocado, y le sobra tesón para sostener su desdichada obra, con tal de afianzarse en el Poder.

¡Cuán á menos! estando ya en la cumbre, ha venido el antiguo jefe de Batada mayor del duque de la Torre en aquella batalla de Alcolea, librada para arrojar del trono de España a los Borbones, en cuyo nombre se pide decretos del hoy teniente general D. José López Domínguez!

Llegar á ministro, aunque el rey se llame Borbón.

Dar al ejército el golpe de gracia, reduciéndolo á fracciones infinitesimales sin orden ni concierto, con tal de que un Gamazo cualquiera obtenga algunos miles de economías para ahorrarse al país, y conseguir el tercer entorchado aunque sea en un ejército ilusorio; he aquí la táctica del actual ministro de la Guerra.

Todas sus maniobras en el campo de la política aparecen justificadas. Ya lo vemos.

El general López Domínguez podrá decir que, habiendo perdido la batalla, ha ganado la campaña, pero en su cartera de Guerra apuntará, entre otros detalles, este:

Muertos: uno.
El ejército español.

TIJERETAZOS

El año económico ha comenzado bajo los mejores auspicios.

Y si no, vayan ustedes contando por los dedos, para no equivocarse.

Dos rueteros y cinco hecidos en Cehegín, pueblo de la provincia de Murcia; cierre de tiendas del gremio de zapateros de Valencia; cierre general en Granada; y, por último, manifestación tumultuaria en Mérida.

He aquí un día que deben señalar con piedra blanca los fusionistas que nos desgobernán. Porque pedir más sería gollería.

Pero no todas fueron desgracias y calamidades en el día de ayer. También hay que registrar sucesos faustos que harán memorable el día 1.º de Julio.

Nos referimos á la inauguración de la escuela taurina de Sevilla.

Hay inscritos 180 socios pasivos, y el cupo activo está cubierto por 50 discípulos, en su mayoría sevillanos.

El director de la escuela es Manuel Carmona, y actuará de ayudante del maestro, el espada Falco.

Encima de la puerta principal hay colocada una gran cabeza de toro y un rótulo que dice: «Escuela taurina.»

Muy bien. Esa cabeza simboliza las glorias de toda la raza borbónica. Todavía hay Patria.

Pero volvamos á la Escuela de tauromaquia, único centro científico de este momento histórico, como dicen los cursis.

El día de la inauguración se colocó dentro de la Escuela una lápida conmemorativa con la siguiente inscripción:

«En 1.º de Julio de 1893 se inauguró esta Escuela taurina, con reses de la acreditada ganadería del Sr. D. Anastasio Martín, siendo director y propietario D. Manuel Carmona, y fundador e iniciador D. Luis Peduzzi.»

Aquí se echa de menos una cosa. El nombre del monarca bajo cuyo reinado se erigió ese monumento.

Porque no es justo que pasen solos á la posteridad los toros de la ganadería de D. Anastasio Martín.

Más hormenores: «El ruedo del circo mide 36 metros 50 centímetros de diámetro, casi de la misma extensión que la de plazas de importancia, como la de Huelva, y mayor que las de Sanlúcar y San Fernando.»

La Escuela tiene instalada su enfermería y nombrado su facultativo, que prestará asistencia á los discípulos en caso necesario. Ahora sólo falta que doña María Cristina, en nombre de su augusto hijo, mande cerrar todas las Universidades.

Para que Alfonso XIII pueda emular las glorias de Fernando VII.

El Ayuntamiento ha declarado cesantes á cincuenta individuos del benemérito cuerpo de barrenderos.

Estos simpáticos funcionarios se reunieron ayer en manifestación tumultuosa, levantando bandera negra contra el Gobierno, que tan mal paga sus servicios.

Tienen razón los barrenderos de la villa en adoptar una actitud violenta.

Porque, en vez de suprimir 50 plazas, debían aumentar 50.000.

Y aún resultarían pocos para limpiar el estercorero monárquico.

Leamos en *La Epoca*:

«El aspecto que presenta el salón de conferencias y los pasillos del Congreso, es por demás extraño.»

No hay nadie, absolutamente nadie, que crea en la posibilidad de terminar la discusión de los presupuestos si no se llega á solución de concordia, y sin embargo, los diputados entran, como á regañadientes, en el salón de sesiones.

Unos creen que las Cortes se cerrarán á mediados de este mes, cuando emprenda el viaje vernáculo la real familia; otros aplazan la clausura para primeros de Agosto; pero pocos apuestan que permanecerán abiertas más allá de esa fecha.

Hoy, como ayer, se ha acentuado bastante el calor, y varios diputados ministeriales renegaban de los ministros, asegurando que ellos no podían continuar así mucho tiempo, y que, si no se inventaba una fórmula para transigir, sobrevendría algún conflicto.»

A juzgar por lo que dice *La Epoca*, vamos á tener más de un caso de hidrofobia ministerial en el Congreso.

Por nosotros ya pueden rabiar todos los diputados de la mayoría.

De un telegrama de *Fabra*:

«El embajador de Austria en esta capital ha dado un almuerzo en honor de la archiduquesa Isabel, madre de la reina regente de España.»

Convide en España y convite en Francia.

Está visto que entre la gente austriaca se va dando la gorrá.

Y si no, que lo digan los españoles.

Dice *La Correspondencia*:

«Según se decía en los otros ministeriales, la combinación de gobierno se ha aplazado por ahora.»

Estos fusionistas andan siempre de combinaciones.

Lo que tiene es que el mejor día—peor para ellos—habrá que decirles:

—Le ha salido á ustedes mal la combinación.

Y ese día estará España de enhorabuena.

AYUNTAMIENTO

A las cinco de ayer tarde se reunió en sesión ordinaria.

La comisión de ensanche presentó una enmienda al presupuesto de ídem pidiendo quede vigente el del año anterior hasta tanto se resuelva el recurso de alzada que acerca de este particular hay pendiente en el ministerio de la Gobernación; cuya enmienda fué aprobada y se levantó la sesión.

La copla del día

UNA VISITA

«El Sr. Cánovas del Castillo, desde que en Diciembre último dejó el Poder, sólo había estado en Palacio, salvo los casos de recepción, una vez tan sólo, y eso acompañado de su señora. No había, pues, hablado á solas con la reina hasta ayer, y la entrevista fué larga y presuntiva que muy afectuosa.»
El Liberal.

¿Fué larga la entrevista? ¡No figura de lo que allí trataron!
Hélo aquí, sobre poco más ó menos, aunque á alguien le parezca exagerado.

—¡Querido don Antonio! ¡Ya era justo que viniera usted á verme por Palacio! Tenía muchas ganas de que echásemos juntos un buen párrafo.

—Pues estoy á sus órdenes dispuesto á que charremos largo rato.

—Vámonos á ver, ¿qué opina de Sagasta?

—Pues que es un mamarracho.

—Mire usted, en eso mismo, ya hace tiempo que estábamos.

—Lo que yo le aconsejo es que tenga con él mucha cuidado.

Se ha empeñado á la fuerza en darle gusto á Maura y á Gamazo.

Y en que la mayoría se achicharre en Madrid este verano; pero se me figura que se va á llevar chasco, y que los presupuestos no se aprueban en todo lo que falta de este año.

—¿Por qué no han de aprobarse?

—Siñora, seamos claros: porque el pueblo protesta y está ya muy cansado; porque el mes de Septiembre es un mes de recursos muy amargos, y porque en nuestra historia parece ser un mes predestinado.

—Mire usted, don Antonio, no hablemos más del mes.

—Ya me hago cargo.

—Buena, como decía, en ese mes...

—¡No sea usted pesado!

—Le aconsejo, señora, que llame al general Martínez Campos, y de acuerdo conmigo, siendo yo la cabeza y él el brazo, podrémos evitar que aquí se arme la de «púpulo bárbaro».

De otro modo, señora, vamos al precipicio despeñados, quedando estropeada nuestra obra de más de veinte años.

Si su esposo de usted, que está en la tumba, pudiera contemplar lo que ha cambiado...

—No hablo usted de mi esposo, don Antonio...

—Sí; también me hago cargo.

—Buena; de todos modos, el consejo yo lo doy por si quiere usted tomarlo.

—Ya veremos; si usted me da palabra de ponernos á salvo, y de que con su apoyo aún podremos tirar un par de años, no tengo inconveniente.

Lo le tendré, creo yo, Martínez Campos, de que usted con los suyos vuelva á empuñar las riendas del Estado.

—Pues no le digo nada ni quiero ser más fató.

—Vuelva usted por aquí.

—Con mucho gusto.

—Que nadie sepa lo que aquí se ha hablado.

—Descuide usted, señora; me alegraré que no haya otro petardo.

—¡Calle usted, don Antonio!

¿Si estaremos los dos predestinados?

Esto fué, sobre poco más ó menos, lo que los dos hablaron; por eso con la prensa se mostró don Antonio reservado.

EL DOCTOR CENTENO.

PARÉNTESIS

LA BELLA CHIQUITA

—Mademoiselle Diane de Nucé?

—¡Servidora!

—Muy señora mía y de mi mayor respeto...

Con estas palabras empezamos ayer la visita que hicimos á la interesante artista que ha logrado despertar la atención general de este Madrid tan serio, tan ocupado, y al cual nada preocupa sino precisamente todas estas pequeñas cosas.

Diane de Nucé (a) *La Bella Chiquita* es hoy la reina del día; pero no como la otra Diane, la actual hija de Rizzelli y de la pertenencia del famoso donador Mr. Poisson.

Nos parecía extraño, pues, que ningún compañero hubiese celebrado con ella su correspondiente *interior*, y con el propósito de hacerlo, nos dirigimos ayer al hotel Peninsular, donde se aloja la victima de los Sres. Gutiérrez Ceballos y Canga-Argüelles.

No pretendemos ahora retratar á *La Bella Chiquita*. Nos limitaremos á asegurar, á los pocos madrileños de gusto que no la han visto, que tiene tanto de bella como poco de chiquita, pues es una muy hermosa mujer.

Tampoco relataremos todos los detalles de nuestra conversación, en la que tomó parte muy importante la madre de Diana, respetable señora,

que abraza un convencimiento completo en la equidad del juez llamado á fallar el famoso proceso, no de inmoralidad, dice Mad. de Nucé, puesto que el gobernador reconoce en su oficio para intervenir las representaciones de Diana, confesando que hay balios españoles donde se hacen movimientos mucho más inmorales que en la *Bayadera*, que es, por lo visto, la canción puesta en interdicto por la *Sociedad de Padres de familia*, sino que suspendió las representaciones de *La Bella* para evitar el escándalo.

—Y como no lo hemos provocado nosotras, añade, no podemos pagar culpas ajenas.

De aquí á suponer que si el fallo del Sr. Vergara le fuera favorable, se contrataría inmediatamente en Madrid mismo, para desempeñar el principal papel en obra que se escribirá *ad hoc* (si no es que ya está escrita) no hay más que un paso, que es la imaginación de las señoras de Nucé, madre é hija, franco de seguida.

—Y si continúa el gobernador no permitiéndolo? objetamos.

—¡Oh! no lo creemos, aunque no hemos visto aún al gobernador, sino que el que nos recibió, un señor alto, colorado, ¡le *sous-prefet je crois!* fué quien nos notificó la prohibición, de orden del ministro, según dijo.

—Y no puede creer que un ministro, que tantas cosas importantes tiene á su cargo, pueda rebajarse hasta el punto de ocuparse de esas nimiedades, nos decía nuestra interlocutora.

Pues nosotros lo creemos, precisamente por esta razón, le dijimos.

—Entonces, nos marcharemos, pero no sin antes demandar á la *Sociedad de Padres de familia* en pago de daños y perjuicios que nos ha ocasionado con su denuncia, *non solvua tan sólo para satisfacer* á unos de uno de sus individuos con el director del circo, Sr. Pérez.

—Tengo más de cincuenta contratos para elegir—prosiguió *Chiquita*—y escogeré naturalmente el que más me convenga.

—Y de Portugal, qué recuerdo conserva usted?

—Excelente. Sólo las alhajas que me regalaron los reyes y el duque de Oporto, valen una fortuna; y conséste que tengo otros muchos obsequios procedentes de los lusitanos.

Pero, crea usted que el recuerdo que he de conservar de España no ha de ser menor, porque al fin y al cabo soy artista, y los Padres de familia han logrado hacer lo que más anhela una artista, mucha *reclame*; mientras el resto del público ha sido en extremo amable conmigo.

—*Et vous comprendrez*—nos dijo al despedirnos la hermosa Diana—*que la orate sympathie de tout le public fait vite oublier les ennuis d'une poignée d'imbéciles.*

Y nos mostramos conformes.

EFEYBÉ.

ECOS POLÍTICOS

La fórmula

Al cerrar nuestro número de anoche dijimos que las corrientes de transacción entre los ministeriales y los conservadores se acentuaban, y que el Sr. Gamazo parecía dispuesto á transigir.

A última hora de la tarde, y ya casi entrada la noche, estas corrientes se acentuaron aún más, y se supo que el Sr. Cánovas había estado en Palacio hablando del asunto con la regente, y que el Sr. Gamazo se había pasado todo el día *cuchicheando* con los Sres. Cos-Gayón y Sagasta, para convenir la fórmula por la cual todos debían quedar contentos.

Después de mucho ir y venir, se conciliaron las bases que los conservadores presentaban; y como el ministro de Hacienda, al tener noticia de ellas, se limitó á decir que dejaba en libertad á sus compañeros de Gabinete para que modificaran sus presupuestos siempre que no se alterara la cifra total del de gastos ni su plan restrictivo y financiero, resultó inútil toda la labor fusionista, y las cosas quedaron lo mismo que estaban.

Lo que exigen los conservadores para suscribir la fórmula, es lo siguiente:

Mantenimiento de los juzgados de instrucción. Creación de los tribunales colegiados, en sustitución de las Audiencias provinciales, con domicilio fijo en las capitales de provincia.

Nada de jueces montados en mulas atravesando carreteras y veredas.

Que se respete la actual organización del Tribunal de Cuentas.

Que se desista de la capitalización de las pensiones en clases pasivas, y que se suprima el impuesto sobre los títulos amortizables de la Deuda.

Claro es que si los liberales aceptan estas condiciones, por el hecho de aceptarlas, confesarán el fracaso que su política ha sufrido, pero las circunstancias en que se halla el Sr. Sagasta son tan críticas, que el antiguo rojón, á quien no duelen prendas para tal clase de asuntos, pasará por todo y las aceptará, á fin de salir del atolladero en que se encuentra.

El único triunfo que habrá conseguido será el de vender al Sr. Gamazo; triunfo no pequeño por cierto, y que demostrará que el *patán*, como llama la gente al de Valladolid, es como los demás, y que, ante la pérdida de una cartera, prescindiendo de energías, de planes y programas, y hasta de cumplir las promesas que ha formulado en las Cámaras.

Los trabajos para suscribir la fórmula han continuado hoy y continuarán mañana; y si para el miércoles están ultimados, el Sr. Sagasta convocará á Consejo el mismo día, con el objeto de servir el *pastel* el jueves á la regente.

Lo que se duda, es que el Sr. Sagasta pueda continuar haciendo uso de su *martingala*, si por cualquier casualidad inesperada se negara el miércoles el Sr. Gamazo á entrar en transacciones.

Esto sin contar con que antes pudieran desarrollarse acontecimientos que diernan al traste con toda la fusión.

Acontecimientos que dentro y fuera del campo de la monarquía se hallan más próximos que lo que presume el presidente del Consejo.

El Directorio republicano

En casa del Sr. Pi y Margall se reunió anoche la Junta directiva de la Unión republicana.

La mayor parte de la reunión fué consagrada al examen de asuntos relacionados con la organización de nuevos comités de Unión republicana constituidos en provincias.

El Sr. Salmerón dió cuenta á la Junta del *meeting* celebrado recientemente en Badajoz, asegurando que los republicanos portugueses coinciden con los de España en la apreciación de las cuestiones políticas que á los dos países hernan interesan.

La Junta acordó que á la fiesta republicana

que ha de verificarse más adelante en Portugal, concurrán representaciones oficiales de los tres partidos que constituyen la Unión republicana.

Sobre los viajes de propaganda no se resolvió nada, ni se resolverá hasta que se conozca el resultado del actual problema político que á los partidos monárquicos interesa resolver.

Los vinos

Los diputados que representan regiones vinícolas y que quedaron deliberando en una de las sesiones del Congreso al cerrar nuestro número de ayer, acordaron las siguientes conclusiones.

Primera. Que se retire de los presupuestos el artículo 20, y que se mantenga el *statu quo* en el impuesto de consumos.

Segunda. Que se establezca la liberación del impuesto sobre la fabricación del alcohol y patentes para la destilación.

Tercera. Que se amplie la contribución industrial á los alambiques, y que se establezca un recargo del impuesto de consumos sobre los alcoholes.

Cuarta. Que el encabezamiento por el consumo del alcohol vínico se haga en los Ayuntamientos.

Una Comisión de seis diputados, compuesta de los señores duque de Almodóvar, García Alix, Montilla, Camacho del Río, García Alonso y Martínez Rivas, visitará mañana al Sr. Gamazo y le expondrá el objeto de sus presentaciones.

Si el ministro de Hacienda no accede á la solicitud de los reclamantes, éstos—que en su mayoría son ministeriales—levantarán bandera de rebelión para declarar la guerra al Sr. Gamazo.

Noticias

El Sr. Mella planteará mañana en el Congreso otra interpección sobre el dictamen de la comisión de incompatibilidades, relativo al diputado por Pravia, Sr. Suárez Inclán.

Dice un periódico:

«Anoche se dijo que está aplazada por ahora la combinación de gobernadores civiles. Nosotros sabemos que estos días se han ocupado en el asunto el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación.»

¡Allá ellos!

Los diputados navarros entregaron ayer á la regente una exposición con 120.000 firmas, en que piden que no se les grave con nuevos impuestos.

PROPAGANDA REPUBLICANA

CARVAJAL EN BARCELONA

El ilustre ex-ministro republicano Sr. Carvajal puede estar con placidísimo de su propaganda en Barcelona, no tanto por las repetidas pruebas de estimación y afecto personal que á cada momento recibe como por el éxito completo que obtiene en su campaña propagandista, levantando el espíritu republicano y dando impulso á las corrientes de unión y armonía entre nuestros correligionarios con su palabra autorizada y elocuente.

En la noche del 30 fué obsequiado con un lunch, espléndidamente servido, por los republicanos de Gracia de todos los partidos.

Pronunciaron discursos elocuentes y henchidos de patriotismo los Sres. Altabás, Plá y Morera, centralistas; Sampau, republicano progresista, y otros varios oradores, abogando todos por la conveniencia, la verdadera necesidad de la unión republicana franca y decidida, que trabaje con un solo programa la realización del fin común á todos los republicanos: el pronto advenimiento de la República.

El Sr. Carvajal terminó el acto resumiendo en una brillante oración todos los discursos pronunciados, recibiendo de la concurrencia una ovación cariñosa y entusiasta.

Con motivo del viaje de nuestro ilustre amigo, dice *La Publicidad*, diario que desende en Cataluña las ideas posibilistas:

«Los posibilistas que seguimos las inspiraciones y la línea de conducta trazada por el eminente hombre de Estado D. Emilio Castelar, no podemos menos de congratularnos de la venida á esta del distinguido hombre público Sr. Carvajal.»

En el *meeting* del domingo y en el banquete político de Miranar, algunos elementos que no se hallan bien dentro de nuestro posibilismo disciplinario, se han separado por completo de nosotros para formar al lado del Sr. Carvajal, quedando por lo tanto dentro de la coalición.

Hemos de aplaudir, sin segunda intención, el que se desistan bien las actitudes y el que los que no están conformes con el Sr. Castelar se vayan donde les llamen los temperamentos é inclinaciones; no que permanezcan al lado nuestro protestando á cada paso y poniendo la cara cenuda.

Por eso la venida del Sr. Carvajal ha sido un bien para nosotros, y por ello le felicitamos.

En el expresado día ayer salió para París el ilustre tribuno, dejando entre los republicanos de Barcelona recuerdo gratísimo de su estancia allí.

Del resultado político de su viaje daremos en breve cuenta á nuestros lectores.

ESCENAS Y ESCENARIOS

Anoche hubo estreno en Apolo.

Si hemos de ser francos, y está en obsequio de los autores de la obra representada, debemos asegurar que no quedamos satisfechos del éxito conseguido.

Y diremos porqué.

El titirundi, jugueto escrito sin pretensión (verdad, señores?) por D. Ricardo Monasterio y D. Benjamín Ibarrola, con música de Quinto Valverde, no es cosa del otro jueves, pero entretendría más si no fuera destruido por esos mal llamados artistas que componen la jauría del teatro de Apolo.

En esto están conformes todos los críticos, y si algunos, respetando compromisos de amistad ó llevados tal vez á una exagerada tolerancia, no se atreven á decirlo así, claro, á esos les compadecemos casi tanto como al público á quien engañan.

¿Qué tipos, los presentados anoche y representados por los Campos, la Pino y demás comparsas!

Aquella crece, sin duda, que en todos los papeles de hombre tiene que hacer *El Monaguillo*, y llega á ser insuportable.

En cuanto á la señora Pino, está cada día peor. Nunca la tuvimos por cantante, pero una corista desahogada menos, tal vez porque también cobra menos.

De los otros, más vale no hablar, por aquello de que peor es menearlo... Pero la claque, la salvación de tanto cómico malo, la famosa claque, acudió anoche á salvar los de Apolo, y los intempestivos aplausos de los señores del margen lograron imponerse á los poquitos espectadores de buena fe que ocupaban sus localidades, y nos propinaron raciones dobles de los números salientes del estreno.

Y cuente que para la claque todo era saliente. La entrada floja para un estreno, muy floja. ¿A qué obedeció esto?

Bien es verdad que en esa sección no había horizontales, lo que quita un gran aliciente al teatro de Apolo.

En resumen: Enviamos la expresión de nuestro sentimiento á los autores, por no haber sido mejor inspirados, llevando su obra á cualquier parte, menos al coliseo (1) de la calle de Alcalá, porque seguramente no se la hubieran hecho peor.

Y lo mismo hacemos respecto al público, á quien compadecemos también por el papel de incauto que desempeña con la empresa de Apolo.

Un detalle: la función de anoche terminó hoy á las dos de la madrugada.

No es esto el colmo del escándalo? Bien es verdad que el Sr. Aguilera, tan pronto como supo la noticia, ordenó terminantemente al delegado del distrito que si la última sección no empezaba antes de las diez y cuarto de la noche, para terminar á la una, no permitiría levantar el telón.

Esto es lo que procede, y solo falta que se escuspa la orden.

En el Circo de Colón hubo debut.

La familia Noiset, que se presentaba por primera vez ante el público, se compone de cinco jóvenes de ambos sexos, que ejecutan en el velopedo los más difíciles y arriesgados ejercicios.

El padre, Mr. Noiset, es un satiguo fabricante de velopedos, y excusado nos parece decir que desde su más tierna infancia sus hijos conocen el aparato, habiendo andado en bicicleta antes que á gatas.

El hijo mayor, Emilio, que apenas cuenta quince años, ejecutó varias suertes que le valieron una ovación.

Y ahora, que con la llegada á Madrid de los velocipedistas franceses, este sport estará más en boga, todo Madrid irá seguramente á aplaudir á la familia Noiset.

Anoche también hizo su *entré* el famoso clown Cadas (a) el Tonto, que después de breve enfermedad, vuelve más ágil y más querido del público, lo que le propiamente una carnisita acogida.

Para dentro de breves días se anuncian nuevos debuts.

Príncipe Alfonso.—Con las novedades ofrecidas por la empresa, y á pesar de los snobs otiosos en parte de la prensa que se dedica al género *bombástico*, en vista del mal estado del edificio nada menos que seguro, la gente no concurre al antiguo circo de Rivas, y pronto las *cadetas* de La *espada de honor* maniobrarán ante las butacas vacías.

Justo castigo á la perversidad de la empresa y dirección, acostumbrada por demás á dar gato por liebre.

Por lo demás, sabemos que la citada empresa prepara el estreno de una *moiganga* en un acto titulado *La Bayadera*, en la que se trata de remedar á *La Bella Chiquita*.

¿Será la Montaña la encargada de bailar la *danza del vientre*?

SERVICIO TELEGRAFICO

(De la Agencia Fabra)

La catástrofe del Victoria.—Londres 1.º.—The Times publica este mañana un telegrama de Malta dando curiosos detalles respecto de la catástrofe del acorazado inglés Victoria.

¿A juzgar por lo que refiere el corresponsal, el siniestro fué debido á una falsa maniobra mandada por el almirante Tyrón que, como es sabido, pagó con la vida su error.

Añade que el almirante Hopkins había manifestado oportunamente al almirante Tyrón que los buques no tenían bastante espacio para evolucionar libremente, y que aquél no atendió aquella indicación.

Asegura que después del abordaje del *Camperdown* con el *Victoria*, el almirante Tyrón no creyó que este último buque se fuese á pique como lo prueba el hecho de que no permitiese que se echasen al agua las embarcaciones menores para salvamento de la tripulación.

El corresponsal termina dedicando palabras de encomio al comandante del *Camperdown*, quien se limitó estrictamente á obedecer las órdenes recibidas de su superior, y logró después evitar mayores catástrofes, dado el estrecho círculo dentro del cual evolucionaban los buques de la escuadra.

París 1.º.—En un despacho dirigido á M. Rochefort, el diputado Millvoye declaró que su buena fe fué sorprendida por un hábil y andar falso en el asunto de los documentos Norton Millvoye reitera su sincera pesadumbre por lo ocurrido.

Vapores correo.—Havana 1.º.—Ayer viernes salió de este puerto para la Coruña, el vapor correo de la Compañía Transatlántica Alfonso XII.

Santander 2.—A las cinco de la mañana de hoy ha fundado en este puerto el vapor correo Alfonso XII, de la Compañía Transatlántica, procedente de la Habana y sin novedad á bordo.

La crisis en Buenos Aires.—Buenos Aires 2.—(Por el cable Sud-Americano).—La situación política del país se agrava por momentos. El nuevo Gabinete nombrado por el Presidente de la República se ha declarado impopular para gobernar ante las grandes dificultades que se le suscitan.

El Presidente de la República ha consultado á los Sr. Roca, Mitre y Pellegrini.

Total de lo recaudado durante el año económico de 1892-93, 19.456.357,94 pesetas. Baja durante el año económico que acaba de espirar, 2.045.770,64 pesetas.

Beneiciosos resultados que el pueblo de Madrid va obteniendo por tener empleado en Consumos una porción de mataderos, Viecos y demás compañeros mártires.

Sapnalo Angulo, Moreno, López y el vecindario

CUARTILLAS AJENAS

LA SITUACION SE EMPEORA Y LA REVOLUCION SE IMPONE

Jamás se conoció una situación tan atíptica como la que hoy está sufriendo la agricultura, las artes, el comercio, las industrias y las fuentes todas de la riqueza pública.

Todo languidece y marcha apresuradamente á su más completa ruina; para evitar que llegue ese fatal momento, hay que decidirse á cortar de raíz las causas que producen tan desastroso efecto.

Para que este país pueda llegar á la altura de su propia riqueza, necesita otro régimen distinto que el de la monarquía: el de la República.

La monarquía y la democracia son incompatibles; se repelen por su propia y distinta naturaleza; querer amargar tan distintos elementos no es de sentido común, es un absurdo. La monarquía constitucional es un simple sigra decorativa que, sobre ser muy costosa para el país, ningún servicio le presta, y no se comprende, en verdad, un rey que reina y no gobierna, que es irresponsable e invariable, y que á su vez tiene voto y autoridad para convocar Cortes, y á su antojo y capricho disolverlas.

Con tan mal entendido sistema de gobierno resulta que no hay responsabilidades posibles; pues no hay un solo caso en nuestra historia contemporánea de haber exigido responsabilidad á Gobiernos alguno. Por estas y otras muchas razones que pudieran aducirse no es posible la existencia de la monarquía constitucional.

Si fuese posible alargar por algún tiempo más la debilitada existencia de la monarquía, los realistas de buena fe deberían darle el lodo con que la han salpicado muchos de los que se llaman sus más ardientes defensores, que en buena ley de justicia deberían ser residienciados para que respondiesen ante un tribunal popular de punibles actos, no desconocidos de la opinión pública.

Aun suponiendo que ese acto de moralidad monárquica se verificase, que en parte podría templar la sed de justicia que el pueblo tanto desea, no por eso la monarquía alargaría su debilitada existencia, no; el pueblo nunca renunciará al ideal político que tanta sangre y sacrificios le cuesta; quiere y está dispuesto á reivindicar su soberanía, sus derechos, á restaurar, en la República, que tan traídoramente villanamente le fue arrebatada.

Querer sostener un orden de cosas contrario á la voluntad de un pueblo que está sufriendo todas las injusticias de ese mismo orden de cosas, es provocar á una sangrienta revolución; á la revolución de las venganzas.

González Bravo provocó la revolución política de Setiembre, que costó la caída del trono á Isabel II. Sagasta, el hombre funesto y torpesolado que apareció en la superficie de aquellos acontecimientos, está provocando una revolución social, está provocando una revolución que es ya un determinado partido el que desea; es la nación entera que se encuentra, lastimada en su dignidad y en sus propios intereses, y no quiere, ni puede consentir por más tiempo, ser administrada por hombres tan incapaces como inmorales.

El juego político de Cánovas y Sagasta está ya de todos conocido; en sus conciencias no existe un átomo de patriotismo; están dominados por la soberbia, por la ambición y por el egoísmo, y no es posible que hombres tan funestos y desacreditados sigan por más tiempo disponiendo de los intereses de la Patria.

No ignoramos que para arrancar de raíz el infame árbol, á cuya sombra se acobijan los que han improvisado tan bufalosas fortunas, es preciso acudir á la revolución, pero puesto que á ella se nos provoca, á ella andaremos serenos y confiados en la victoria, y la responsabilidad inmensa por la sangre inocente que puede derramarse caerá como una maldición sobre los hombres que la provocaron.

Tranquilos aguardamos la señal de guerra. ¿Cuándo piensa darla el Sr. Sagasta?

E. OBRAO.

AGITACION EN LA CORUÑA

El juez instructor encargado del proceso de los individuos que forman la Junta de defensa se ha inhibido en el conocimiento de los mismos, á consecuencia de la recusación formulada por los procesados ante la Audiencia.

Esta encuentra dificultades para un nuevo nombramiento, puesto que parece que será imposible que sea aceptado por nadie el cargo de nuevo juez.

La Liga Catalana de Barcelona ha enviado por telegrafo una enérgica y razonada adhesión á la valiente e incansable Junta de defensa de la Coruña.

DISTURBIOS EN CEHEGIN

En el pueblo de Cehegin (Murcia) la indignación popular, á causa de los impuestos de consumos y cédulas personales, se ha traducido en violentísimo escándalo, cuyos resultados, por desgracia, han sido fatales.

Desde hace algunos días observábase que la opinión estaba excitadísima en Cehegin con motivo de los impuestos citados; pues el vecindario desaba desde hace mucho tiempo que la cobranza de consumos se realizara por medio de reparto, y no por felatos.

A las cinco de la tarde del día 30 del último Junio, es decir, anteayer, reunióse en la plaza de la Constitución, frente á la Casa consistorial, varios grupos que, poco á poco, fueron engrosando, hasta que se formó un compacto y numerosísimo que, desde luego, reveló su actitud hostil.

Unos veinte guardias de orden público, sable en mano, recibieron á los protestantes, que optaron por disolverse pacíficamente.

A propósito de estas ridículas economías del Sr. Angulo, por la gracia de Dios y de Sagasta, nos ocurre el siguiente suceso.

Un misero empleado, con seis hijos, al cual habían rebajado el sueldo, celebró una conferencia con su familia para proponer y aprobar un proyecto de economía doméstica.

La reunión duró algunas horas, y después de muchas discusiones, el *poter familiar* levantó la sesión con estas palabras:—Buenos días ya está arreglado. Desde mañana queda suprimida la *ordalía* para el gato.

El Colegio de I. P. P. Por falta de espacio dejamos ayer de dar cuenta de la fiesta escolar celebrada el día 31 en el Colegio de la Paz.

Comenzó el acto con los exámenes de música y canto, que debieron haberse celebrado el día 29, pero que fueron suspendidos por el fallecimiento de una de las hermanas de la Capiad.

Terminado el repartio, la asilada Bernarda Villalera, niña de corta edad, pronunció con gran soltura un sentido discurso de gracias á todos los que velan por su educación.

Concluyó el solemne acto con un elocuente discurso del presidente de la Diputación provincial, Sr. España, en el que hizo un calorosísimo elogio de la junta de damas encargada del establecimiento y del dignísimo director del mismo.

Los concurrentes fueron obsequiados con helados, dulces, pastas, vinos y cigarras, amenizando el *lunch* la banda del Hospicio, dirigida por el Sr. Espinosa, el inspirado autor de *Morayma*.

Veamos en un collage: Parece que ha sido declarado cesante el abogado fiscal, sustituto de esta Audiencia y secretario de la escala, Sr. D. Leopoldo Cortina, que ha actuado estos días ante los tribunales como defensor de *La Bella Chiquita*.

La noticia ha producido cierta sensación entre la gente de toga.

De ser cierta la expresada noticia, resultaría que en este asunto se procede con marcada parcialidad en favor de los *Padres de familia*.

Exámenes.—En la sociedad Los Amigos del Progreso, Maldonadas, 11, darán comienzo los exámenes de los niños que concurren á las diferentes escuelas técnicas que la sociedad tiene establecidas, el lunes 3 del corriente, de cuatro á ocho de la tarde, y continuarán en los sucesivos á las mismas horas.

A este acto podrán concurrir los señores socios y familias.

Incendio.—En Beniel, el viernes se produjo un voraz incendio en la casa que habita el secretario de dicho pueblo, devorando las llamas el establecimiento que dentro de la casa había y dos habitaciones contiguas á las de la tienda.

Por fortuna, y gracias á las acertadas disposiciones del alcalde, que permaneció en el lugar del suceso hasta que el incendio fué dominado, se pudieron salvar los muebles y evitar la propagación del incendio.

El incendio se atribuye á una mano criminal, si bien se desconoce quien pueda haber sido el autor de tan brutal atentado.

El puerto de Málaga.—La junta del puerto de Málaga ha telegrafado á los diputados y senadores de aquella provincia para que gestionen del ministro de Fomento la resolución del expediente de las obras del puerto, próximas á paralizarse.

Si las expresadas obras se paralizan, los trabajadores harán una manifestación para pedir que el Gobierno cumpla su ofrecido.

En la fábrica de tabacos de la Rioja se cayeron por las escaleras de dicho establecimiento, dos operarios, los cuales sufrieron con tan desgraciado motivo gravísimas contusiones.

Desde Manzanares.—Nos dicen de Manzanares (Ciudad Real) que el 28 amaneció muerto en la ladera de un camino ó cañalón, un pobre anciano, cuya identificación no ha sido posible; era transeúnte.

También nos manifestaban que allí existe una gran sobrecapitación por haberse anulado la subasta de consumos mucho después de haber transcurrido el plazo que el art. 51 de la instrucción concede á la administración provincial de Contribuciones e impuestos.

Háblase de una manifestación contra esa conducta, solicitando inmediata solución aprobatoria ó mera subasta.

No es obra de partido político, sino expresión unánime del vecindario.

Atención en una Audiencia.—Al ver curso un caso en un juicio oral que se celebraba en la Audiencia de Barcelona, un procesado, apellidado Quintero, sacó una navaja e inició una grave herida á uno de los testigos.

El golpe fué dado con tal fuerza que, á pesar de haber tropezado en un tarjetero la navaja, ésta quedó clavada en el pecho del testigo.

Se ignora el lugar en donde Quintero llevaba oculta el arma.

Co curso de aguadores.—La lucha de fuerza y energía entre los mozos de cuerda, de que algunos periódicos franceses han hablado, ha inspirado á los redactores de *La Lanterne* la idea de organizar un concurso de la misma especie entre los aguadores.

Los concursantes irán de París á Saint-Denis, llevando sobre sus hombros, mediante el clásico pedazo de madera curvado, y en cuyos extremos hay dos muscos, un viaje de agua repartido en dos cubos.

Se reglamentarán las condiciones del concurso con arreglo al ejemplo dado en el último siglo por uno de los miembros de la cooperación que Labiche tomó el tipo del *sucierismo Mouchon* en el *Auvergnat* y el *Misanthrope*.

Vease lo que á este propósito dice *L'Intermediaire des Chercheurs et des Curieux*.

El 5 de Junio de 1728, Sebastián Langlos, aguador del cuartel Saint-Roch, delgado y pequeño, y del que sus compañeros se burlaban frecuentemente por su corta estatura y escasa fuerza, apostó doce libras á que llevaría un viaje de agua tomada en el *Sana* desde París á Saint-Denis sin descansar hasta la vuelta. La apuesta se verificó el mismo día.

Langlois partió á las diez de la mañana, después de haber tomado su carga de agua en la calle dos Poulies (parte de la actual calle del Louvre, y emprendió el camino por la parte baja de Montmartre, seguido de los que habían aceptado la apuesta y de gran número de curiosos.

Cuando llegó á la puerta de la abadía de Saint-Denis, dió tres veces la vuelta á la plaza una de las condiciones de la apuesta; volvió á emprender el camino de París y llegó á la Chapelle á la una del día.

Allí se desahogó los cubos de agua, que fueron vertidos en la misma fuente, y gran número de pintas de vino sustituyeron el agua que tan lejos había sido transportada.

Langlois quedó cubierto de gloria, como un atleta coronado en Grecia, y obsequió á cuantos le habían acompañado en su larga y penosa caminata.

Todo cuanto constituía la carga que Langlois había transportado pesaba más de cien libras.

La de hoy contiene entre otras las siguientes disposiciones: GUERRA.—Real decreto disponiendo que el general de brigada D. Manuel de la Cerda y Gómez Pedroso cese en la dirección de la Academia general militar, continuando ejerciendo el cargo de gobernador militar de la provincia de Toledo.

GOBERNACIÓN.—Real decreto autorizando á la Diputación provincial de Oviedo para contratar sin las formalidades de subasta la ejecución de las obras de reparación del edificio que ocupa el gobierno de dicho provincia.

Real orden con mandando la suspensión del alcalde y cuatro concejales del Ayuntamiento de Lantadilla (Palencia), decretada por el gobernador de dicha provincia en 21 de Abril último.

Otra id., id. la suspensión del cargo de varios concejales del Ayuntamiento de Aldeanueva de Barbaroya (Toledo), decretada por el gobernador de dicha provincia en 25 de Abril último.

Otra declarando limpias las precedencias de Loriet (Francia).

ULTRAMAR.—Real orden nombrando para el registro de la propiedad de Pangasinan (Manila) á D. Juan Gay Fernández, electo para el de Leiza.

Veis.—A las nueve y media de esta noche se celebró una velada política en el Casino Republicano Centralista, con motivo de la estancia en esta ciudad de los Sras. Calderón, Salas Antón y Landa, delegados de provincia, en el *meeting* hispano-portugués de Padajoz.

Usarán de la palabra los precitados señores, y al acto asistirá el Sr. Salmorán.

En el Parque zoológico del Retiro quedarán hoy instalados en sus respectivos estanques la foca y el hipopótamo, para que el público pueda verlos con toda comodidad.

Desde las cinco hasta las ocho de la tarde ejecutará las mejores piezas musicales de su repertorio, en dicho Parque, la banda de San Bernardino.

Caida.—Una mujer de treinta y seis años de edad, natural de San Juan (Jugo), que prestaba sus servicios en la taberna establecida en la casa número 82 de la calle Mayor, tuvo la desgracia de caerse con una cuba, produciéndose graves heridas en la mano y costado derecho.

Curada de primera intención en la Casa de socorro del distrito, pasó en muy mal estado al Hospital general.

Presentación de credenciales.—Ayer presentó sus cartas-credenciales á la regente el nuevo ministro de los Estados Unidos en Madrid, Mr. Hannis Taylor.

También presentó las de su cargo el ministro plenipotenciario de Serbia.

Barrenderos amotinados.—Con motivo de las reformas económicas que está llevando á efecto el Ayuntamiento, quedan ayer cesantes 30 barrenderos, los cuales, no estando muy conformes con tal medida, se presentaron ante el Gobierno civil armados de... sus escobas y empujando una bandera negra, para hacer la protesta consiguiente.

Unos veinte guardias de orden público, sable en mano, recibieron á los protestantes, que optaron por disolverse pacíficamente.

A propósito de estas ridículas economías del Sr. Angulo, por la gracia de Dios y de Sagasta, nos ocurre el siguiente suceso.

Un misero empleado, con seis hijos, al cual habían rebajado el sueldo, celebró una conferencia con su familia para proponer y aprobar un proyecto de economía doméstica.

La reunión duró algunas horas, y después de muchas discusiones, el *poter familiar* levantó la sesión con estas palabras:—Buenos días ya está arreglado. Desde mañana queda suprimida la *ordalía* para el gato.

El Colegio de I. P. P. Por falta de espacio dejamos ayer de dar cuenta de la fiesta escolar celebrada el día 31 en el Colegio de la Paz.

Comenzó el acto con los exámenes de música y canto, que debieron haberse celebrado el día 29, pero que fueron suspendidos por el fallecimiento de una de las hermanas de la Capiad.

Después, bajo la presidencia de la Excm. señora Marquesa de Melins, tuvo lugar el repartio de premios, alzando el primero de ellos la niña Victoria Duñas, que fué muy felicitada por el numeroso y distinguido público allí presente.

Terminado el repartio, la asilada Bernarda Villalera, niña de corta edad, pronunció con gran soltura un sentido discurso de gracias á todos los que velan por su educación.

Concluyó el solemne acto con un elocuente discurso del presidente de la Diputación provincial, Sr. España, en el que hizo un calorosísimo elogio de la junta de damas encargada del establecimiento y del dignísimo director del mismo.

Los concurrentes fueron obsequiados con helados, dulces, pastas, vinos y cigarras, amenizando el *lunch* la banda del Hospicio, dirigida por el Sr. Espinosa, el inspirado autor de *Morayma*.

Veamos en un collage: Parece que ha sido declarado cesante el abogado fiscal, sustituto de esta Audiencia y secretario de la escala, Sr. D. Leopoldo Cortina, que ha actuado estos días ante los tribunales como defensor de *La Bella Chiquita*.

La noticia ha producido cierta sensación entre la gente de toga.

De ser cierta la expresada noticia, resultaría que en este asunto se procede con marcada parcialidad en favor de los *Padres de familia*.

Exámenes.—En la sociedad Los Amigos del Progreso, Maldonadas, 11, darán comienzo los exámenes de los niños que concurren á las diferentes escuelas técnicas que la sociedad tiene establecidas, el lunes 3 del corriente, de cuatro á ocho de la tarde, y continuarán en los sucesivos á las mismas horas.

A este acto podrán concurrir los señores socios y familias.

Incendio.—En Beniel, el viernes se produjo un voraz incendio en la casa que habita el secretario de dicho pueblo, devorando las llamas el establecimiento que dentro de la casa había y dos habitaciones contiguas á las de la tienda.

Por fortuna, y gracias á las acertadas disposiciones del alcalde, que permaneció en el lugar del suceso hasta que el incendio fué dominado, se pudieron salvar los muebles y evitar la propagación del incendio.

El incendio se atribuye á una mano criminal, si bien se desconoce quien pueda haber sido el autor de tan brutal atentado.

El puerto de Málaga.—La junta del puerto de Málaga ha telegrafado á los diputados y senadores de aquella provincia para que gestionen del ministro de Fomento la resolución del expediente de las obras del puerto, próximas á paralizarse.

Si las expresadas obras se paralizan, los trabajadores harán una manifestación para pedir que el Gobierno cumpla su ofrecido.

En la fábrica de tabacos de la Rioja se cayeron por las escaleras de dicho establecimiento, dos operarios, los cuales sufrieron con tan desgraciado motivo gravísimas contusiones.

Desde Manzanares.—Nos dicen de Manzanares (Ciudad Real) que el 28 amaneció muerto en la ladera de un camino ó cañalón, un pobre anciano, cuya identificación no ha sido posible; era transeúnte.

También nos manifestaban que allí existe una gran sobrecapitación por haberse anulado la subasta de consumos mucho después de haber transcurrido el plazo que el art. 51 de la instrucción concede á la administración provincial de Contribuciones e impuestos.

Háblase de una manifestación contra esa conducta, solicitando inmediata solución aprobatoria ó mera subasta.

No es obra de partido político, sino expresión unánime del vecindario.

Atención en una Audiencia.—Al ver curso un caso en un juicio oral que se celebraba en la Audiencia de Barcelona, un procesado, apellidado Quintero, sacó una navaja e inició una grave herida á uno de los testigos.

El golpe fué dado con tal fuerza que, á pesar de haber tropezado en un tarjetero la navaja, ésta quedó clavada en el pecho del testigo.

Se ignora el lugar en donde Quintero llevaba oculta el arma.

Co curso de aguadores.—La lucha de fuerza y energía entre los mozos de cuerda, de que algunos periódicos franceses han hablado, ha inspirado á los redactores de *La Lanterne* la idea de organizar un concurso de la misma especie entre los aguadores.

Los concursantes irán de París á Saint-Denis, llevando sobre sus hombros, mediante el clásico pedazo de madera curvado, y en cuyos extremos hay dos muscos, un viaje de agua repartido en dos cubos.

Se reglamentarán las condiciones del concurso con arreglo al ejemplo dado en el último siglo por uno de los miembros de la cooperación que Labiche tomó el tipo del *sucierismo Mouchon* en el *Auvergnat* y el *Misanthrope*.

Vease lo que á este propósito dice *L'Intermediaire des Chercheurs et des Curieux*.

El 5 de Junio de 1728, Sebastián Langlos, aguador del cuartel Saint-Roch, delgado y pequeño, y del que sus compañeros se burlaban frecuentemente por su corta estatura y escasa fuerza, apostó doce libras á que llevaría un viaje de agua tomada en el *Sana* desde París á Saint-Denis sin descansar hasta la vuelta. La apuesta se verificó el mismo día.

Langlois partió á las diez de la mañana, después de haber tomado su carga de agua en la calle dos Poulies (parte de la actual calle del Louvre, y emprendió el camino por la parte baja de Montmartre, seguido de los que habían aceptado la apuesta y de gran número de curiosos.

Cuando llegó á la puerta de la abadía de Saint-Denis, dió tres veces la vuelta á la plaza una de las condiciones de la apuesta; volvió á emprender el camino de París y llegó á la Chapelle á la una del día.

Allí se desahogó los cubos de agua, que fueron vertidos en la misma fuente, y gran número de pintas de vino sustituyeron el agua que tan lejos había sido transportada.

Langlois quedó cubierto de gloria, como un atleta coronado en Grecia, y obsequió á cuantos le habían acompañado en su larga y penosa caminata.

Todo cuanto constituía la carga que Langlois había transportado pesaba más de cien libras.

Hay algunos *albarinos* caprichosos. El del conocido literato Sr. Nombela consiste en un billete de Banco, y lo propio sucede con el envío de un caballero que remitió un billete de 500 pesetas.

La Tabacalera no se habrá arruinado, pues solo ha enviado seis cajas de tabacos.

La inauguración.—Poco después de las seis llegaron la regente y la infanta Isabel, que fueron recibidas por el Comité ejecutivo de la Kermesse, que lo componen distinguidas damas, y el gobernador señor Aguilera.

La música de Alabarderos y otras cuatro bandas militares y del Hospicio ejecutaron la marcha de *Liberté*, y poco después, se dió el acto por inaugurado, principiando el despacho de comestibles, bebidas y *famestibles* y la venta de papeletas para la rifa.

Desde el primer momento dió lugar á las exclamaciones de alegría de los favorecidos por la suerte, y á las muecas de desagrado de los demás.

La Kermesse estará abierta hasta las ocho, y más tarde de nuevo á once.

Mañana se verificará las carreras de velopedos, en las que problemáticamente tomarán parte los velocipedistas franceses que hoy llegan á esta corte.

La Kermesse estará abierta hasta las ocho, y más tarde de nuevo á once.

Mañana se verificará las carreras de velopedos, en las que problemáticamente tomarán parte los velocipedistas franceses que hoy llegan á esta corte.

LA KERMESSE

En palabras

Por fin hoy, á las seis de la tarde, se ha inaugurado en los Jardines del Retiro la Kermesse organizada por el señor Aguilera para allegar recursos con destino á la Sociedad protectora de los Pobres.

Cuando esta desfilada Kermesse se conjuntó primero el tiempo, luego la desgracia, y mucho nos tememos que acabó por recibir las censuras del público.

No nos gusta criticar nada, y menos las fiestas que se organizan para la caridad

USUBSCRIPCIONES.—Pagos adelantados: Madrid, un mes... 1 pesetas. Provincias y Portugal, trimestre... 5 Ultramar y naciones conveidas en el tratado postal, semestre... 18 Este mismo plazo en las naciones no conveidas... 80

ANUNCIOS Y COMUNICACIONES.—Solo se admiten en la cuarta plana y al final de la tercera a precios convenciona les.—NUMEROS SUELTOS: El del día, 5 céntimos; el atrasado, 20.—CORRESPONDENCIA: Toda ella se dirigirá como se indica en la primera plana. REDACCION Y ADMINISTRACION: ARENAL, 11, PRINCIPAL.

EL IDEAL

Patria y Republica.—Moralidad y Justicia

DIARIO DE LA TARDE

PROGRAMA.—Unión republicana.—Federación Obrera.—Procedimiento revolucionario.—Cortes Constituyentes.—Respeto a la legalidad republicana.

Contendrá generalmente las secciones que a continuación se enumeran: Política nacional, Política extranjera, Servicio telegráfico propio, Política militar, Historias propias, Historias ajenas, Las clases obreras, Portugal, Las colonias, El Parlamento, Madrid, Provincias.—Polémica (sección puesta al servicio de todas las opiniones), El mundo al día (que comprenderá cuanto de interesantes haya en Ciencias, Artes, Literaturas, etc.), Colaboración (encomendada a distinguidos escritores), Revistas de teatros, etc, etc. EL IDEAL publica como folletín, conmemorando la inmortal Revolución francesa, la famosa obra del insigne LAMARTINE, titulada LOS GIRONDINOS.

Para conservar la salud y curar las enfermedades

AGUAS MINERALES NATURALES DE

CARABAÑA

Salinas Sulforadas, Sulfo-Sódicas, Hiposulfadas. Base purgante NaO, SO 108 HO grados 227. Depurativa NaS grados 60,499.

UNICAS EN SU ESPECIE A TODOS INTERESA SABER

- 1.º Que no existen otras aguas sulfuradas sódicas que las de Carabaña.
 - 2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de Carabaña.
 - 3.º Que los demás llamados manantiales son solamente aguas recogidas en pozos ó charcos, exudaciones de terrenos salitrosos.
 - 4.º Que en el manantial de Carabaña todo es público y todo el mundo puede comprarlo y tomar el agua que le necesite.
- El más seguro y eficaz medicamento actual, de uso é domicilio en bebida y lavatorio.
- Purgantes, Depurativas, Antibiliosas, Antituberculosas, Antiescrofulosas y Antisifilíticas.—Declarada por la Ciencia Médica como reguladoras de las funciones digestiva y orgánicas. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

LA SALUD I. L. CUERPO

INTERIOR Y EXTERIOR

Opinión favorable médica universal, con 87 grandes premios, 10 medallas de oro y 8 diplomas de honor. Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, Américas, Asia, Africa y Oceanía. Depósito general por mayor, R. J. Oñavarri—87, Atocha, 87—Madrid.

LA EQUIDAD

GRAN SASTRERIA

TOMAS TREVIJANO

1—SAN FELIPE NERI—1 MADRID

Gran surtido en géneros del reino y extranjeros. Casa especial en el corte de pantalones, trajes de curro y ropa de torear.

Privilegio exclusivo en la confección de capas.

Premiado en la Exposición de sastres de 1884

1—SAN FELIPE NERI—1

BAZAR IBO 18, SAN BERNARDO, 18

PARA

viaje, maletas, baúles, sacos de mano, neceseres de aseo, correas y demás artículos pertenecientes a este ramo, gran surtido, precios muy baratos.

PER

fumería de las marcas más acreditadas, gran surtido en toda clase de artículos; nuestra agua de Colonia es inmejorable, a 4 pesetas el litro; frascos desde 0,6 céntimos.

NOVE

dades en bisutería de oro, plata y dondó, grandes surtidos.

JUGUE

tes, gran surtido; muchas novedades y precios muy baratos.

BE

bés; de nuestra fabricación; gran exposición; vestidos y desmenuos, con cabezas inimitables y de bisutería; precios como fabricantes; expediciones a provincias con grandes descuentos.

BAS

tones, magnífico surtido y de novedad desde una peseta en adelante.

AIGAS

marinas frescas; porción para un baño cincuenta céntimos.

TENDEROS

En 6.000 reales se subarrienda una de las mejores tiendas de ultramarinos de esta corte.

Intil será ofrecer menos ni valerse de corredores. También hace falta buen encargado. Razón: Sr. Coduras, Encomienda, 4, frutería.

NO HAY QUIEN COMPITA EN Jarabes con «La España Unida», única Fábrica verdaderamente en esta plaza, Escorial, 12.

Los precios de las clases que garantizamos, son: en clase corriente 1,75 frasco marca de litro; en primera, 2,25 idem; extra, 2,75. Jarabes y Agraz, clase especial, comprada en la casa, a 1,20 el litro completo, trayendo envase.

(Desconfiad de los falsarios)

GREMIO DE DROGUERIA AL por menor. El reparto de la contribución para el próximo año económico, se halla expuesto a los interesados en la calle del Clavil, núm. 4, droguería, hasta el día 7 del corriente, y a las nueve de la noche tendrá lugar el juicio de agravios en el Circulo de la Unión mercantil.

Admiten buena planchadora Abada, 3.

Linoleum

UN CALCULO

Ahora, que se aproxima la época de colocar las esteras de verano, creámos útil hacer un pequeño calculo sobre las ventajas del Linoleum y Hule de piso. La duración del uno como del otro, es de diez a quince años, según la calidad, durante cuyo tiempo no necesitamos esteras ni desastear, lo que significa un ahorro de 10 pesetas anuales. Resultado: en diez a quince años, por este concepto sólo, nos ahorramos 100 a 150 pesetas; lo que nos costó el Linoleum. Pero no es esta la mayor economía. Esta se consigue porque en los diez ó quince años tampoco hay que renovar el material, mientras la estera se habrá comprado tres ó cuatro veces en el mismo tiempo. Consecuencia: con la estera habremos gastado tres ó cuatro veces el coste del material; con el Linoleum una sola vez, guardándonos en el bolsillo lo que hablamos de gastar en el molesto estero. Es preciso reconocer, en presencia de estos datos, que la alfombra de Corcho (Linoleum) merece la preferencia del público, y se desvanecerán los temores de algunas personas que no se deciden por cubrir sus habitaciones con Linoleum en la creencia de que les cuesta más que la estera, cuando en realidad se hace una considerable economía. No necesitaremos insistir en las ventajas del Linoleum, la facilidad con que se limpia sus elegantes dibujos que imitan la alfombra, el mosaico, etc., su temperatura siempre igual, su impermeabilidad, y por consiguiente, sus altamente higiénicas cualidades, reconocidas por la ciencia. El Linoleum es de primera utilidad en comedores, salas, pasillos, oficinas, tiendas, cuartos de baño, etc.

Ventas al por mayor solamente, CARBÓN, 2, DEPÓSITO.

ZARZAPARRILLA BORRELL

Esta preparación obtiene cada día mayor éxito por sus excelentes cualidades para combatir los humores herméticos y sífilíticos, comezones de la piel, erupciones, granos, divinos y cuantas afecciones dependan de la exasidad de la sangre. Su uso se ha generalizado tanto, que hoy día se toma como un simple bebida de refrescos que á todos conviene y á nadie perjudica.

MADRID. Farmacia BOBBELL HERMANOS, Puerta del Sol, núm. 5

Exijase en cada frasco la firma y rúbrica de Borrell hermanos.

LA FAVORITA



Agua higiénica para lavar el cabello y la barba: la mejor y más barata, sin nitrato de plata ni sustancia nociva, según comprueba su análisis. Destinamos 1.000 pesetas al que demuestre que en nuestro preparado, existiendo dicho metal, evita las enfermedades de cuero cabelludo, no mancha la piel ni la ropa. Úsase con la mano ó esponja. Precio del frasco, 50 pesetas. Único depósito en Madrid: M. Macías, Calle de Gracia, 30 y 32, entrepuerto. De venta en las principales perfumerías y peluquerías EXP. ESTACION A PROVINCIAS

EL SALONCILLO

Espos y Mina, 16

Almuerzos, 10 rs.; comidas, 3 pesetas y cenas 1,50 de 11 á 2 noche. Todo servicio superior.

ACADEMIA POLITECNICA

preparat rita para ingresar en las Academias militares y carreras especiales

DIRIGIDA POR DON BENITO GONZALEZ DEL RIO

OFICIAL DE INFANTERIA Y LICENCIADO EN CIENCIAS

Esta Academia cuenta con un buen número de profesores titulados y de probada competencia en las asignaturas que cada uno tiene á su cargo.

Continúa abierta la matrícula de las clases de preparación para el ingreso en la Escuela de Ingenieros de Minas, Cuerpo pericial de Aduanas y cuerpo pericial de Contabilidad del Estado, creado por real decreto de 29 de Mayo de 1893.

CALLE DE SAN MATEO, 12 Y 14, SEGUNDO

APERTURA DE LA TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERANO, GRAN EXPOSICION

EN LOS INMIENSOS ALMACENES DE LA ISLA DE CUBA

18, MONTERA, 18 Esquina á la calle de la Aduana

Hace XII años el Sábado de Gloria se abrieron estos grandiosos Almacenes, los únicos en España organizados con enormes existencias y con toda clase de artículos para vestir y para las casas, tan ricos y de grandes fantasías, como modestos, abordables á todas las fortunas, tomando por base la marcha de las casas más importantes del extranjero, con la diferencia que hoy conviene más á las señoras de Provincias hacer sus pedidos á esta casa, donde no hay aumento alguno de Cambios, Aduanas, etc., y, por el contrario, el precio no excede del fijado en las muestras. Tenemos seguridad, por los esfuerzos grandiosos que hacemos para conseguirlo, haber llegado á la mayor altura, para ofrecer ECONOMIAS VERDAD al comprador, y que garantizamos que todo forma hoy el gran suceso en París en las señoras de buen gusto.

Surchos	Lola Fuller haciendo tornasol, colores los más nuevos, el vestido más elegante y de más vestir para una señora de buen gusto, el corte.	80	Corchas	blancas con flecos. Ptas. 5	Clase especial y con inicial bordada de felpa.	50	Ropa blanca	bien hecha y adornada, para señoras; camisas para Srta., desde. Ptas.	2	¡Atención!	Jersys punto inglés, todos los colores.	350		
Blusas americanas	el cuerpo que hace favor; tenemos modelos elegantísimos de seda, lana y café desde.	6	Camisas	para caballeros, con muy buena vista de hilo, excelente forma, desde.	4	Alfombritas	para delante de camas, de terciopelo, moqueta y fieltro, todos los tamaños, siendo las más baratas.	150	Enaguas	con tiras bordadas, desde.	3	Bastones	para caballero, de mucho capricho, inmensa colección desde.	4
Gró Grain	negro, de muy buena seda, calidad garantizada, el corte.	40	Equipos	para viajes, compuesto de 4 prendas con muy buena tela, bordados y hechura desde.	200	Pañuelos de seda	para cabeza y el cuello, desde.	150	Pantalones	con tiras bordadas, desde.	250	Plaids para viaje	ingleses, con sus correas, gustos nuevos, desde.	15
Crespón de lana	colores muy nuevos, beige gris, Heliotropo rosa, Nilo, crema cielo, el corte.	25	Satones	y batistas, dibujos preciosos para vestidos y blusas, desde.	050	Sin ejemplo	1.000 piezas de lanas en colores lisos, de actualidad y de calidad superior, el corte por.	4	Chambras	id., id., desde. Ptas.	2	Pañuelos	con jarcón hecho á máquina, en batista, de hilo en cajas perfumadas, la docena.	6
Cortinas	de Tanager para gabinete, dibujos hechos solamente p. la Isla de Cuba. Ptas.	35	Sribanas	de una pieza con jarcón, de muy buena tela forzada, la media docena. Ptas.	15	Yutes	para silleros, para forrar muebles y hacer cortinas por.	1	Mantelerías	un mantel y 12 servilletas para la comida.	4	Gestlas	de paja fina para el estompo ó para los niños llevar al colegio, desde.	2
Calcetines	de Escocia, colores crudos y listados, la media docena.	2	Gamisetlas	de una pieza con jarcón, de muy buena tela forzada, la media docena. Ptas.	15	Corbatas	para caballeros cuantas formas hay conocidas y de mayor gusto, nudo, plastones, tiras, gustos nada vulgares, desde.	040	Faldas	de perales alsacianos para playa y campo.	3	Cinturones	de seda y cuero, para hombres y señoras, últimas formas desde, pesetas.	2
Frajos	para niñas y niños, formas últimas de faldas y pantalones de todas edades, desde Ptas.	6	Tapetes	Hong-Kong, e 714 en cuadrado, dibujos de Escocia.	3	Sombros	de paja para el campo, hombres, señoras y niños.	050	Cortinones	para sala y gabinetes, tul, desde.	6	Paraguas	de satén y seda, desde de lo más barato á lo más rico, tenemos desde pesetas.	2
Andaluzas	mantillas de verdadera seda ó encaje español, muy bonitos dibujos, todo seda, desde.	12	Colchones	de una superior para cama camora, el corte de 5 varas.	450	Cosrés	fabricados expresamente, bien confeccionados, corte excelente, muy buena forma, desde.	2	Guantes	de hilo para señora y caballero.	050	Velos para manto	surtilido, inmenso, tul, les y velitos de encaje, desde.	1
Foulards de seda	200 diseños listos, lunares y dibujos muy bonitos, sobre fondos rosa seco, azul marino, el corte.	30	Visillos	un juego de cinco varas, imitación á encaje para bordar las iniciales.	2	Pequin de seda	brochados en todos los colores para vestidos, el corte.	30	De cabritilla para señora.	De cabritilla para Cab.	250	Granadinas	para manto, todo seda desde.	2
Cachemires	armures dispuestas hay modernas de todos los colores más elegantes, el corte. Ptas.	15	Alzapafios	para corinas, caderas y bolsos romanos, juego.	3	Satistas de lana	fondos blancos con flores; puede lavarse; trajes muy distinguidos para señoras, el corte.	48	Certinas de Yute	con sus cortinas grandes imitaciones á las buenas, el juego.	12	Confecciones	modelos los más nuevos que ha creado la moda: Vestidos de muy bonita hechura desde.	40
Sastrería	cortadores de fama para hacer trajes de frac, levita, smoking y chaquet, con		Toallitas	de felpa, color y blancas; media docena, ptas. 8; media docena, ptas. 10.	4	Maosares	para respaldos de silleros, de tul, malla, y cuantos han hecho desde.	150	Para cristianar	capas de rico cachimir bordada.	14	Pelerinas	de encaje, desde ptas.	35

No acabaríamos nunca de detallar artículos convenientes, útiles y necesarios, que podemos vender en condiciones especialísimas. LA ISLA DE CUBA tiene una Exposición constante en el interior de los Almacenes, á la vista del comprador, no llevamos dinero por ver, por eso aconsejamos á todo el que tenga que hacer compras, visite esta gran Casa antes de gastarlo.—Las señoras de Provincias pueden pedirnos Catálogos ilustrados y muestras, que se envían, como siempre, gratis y á vuelta de correo, dirigiéndose al propietario, D. Eduardo García Inozal.